
Ratsprotokoll vom 07.10.2024
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät

Redeleitung Sven Gedamke

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Felix Bartram A (19:17) Lorenz Michael A

Simon Boecking E Henning Konermann ⅔

Clara Feng A Michelle Heinsch A

Hilka Hackling A Luka Stausberg A

Jonah Theis A Mohammad
Taherkhani

A

Bastian Lindemann A Sven Gedamke A

Jannik Kuch X Vivien Hou A

Benedikt Koß E

Florian Wiesenberger ⅔

Emilie Maerschalck A

Sophie Schüttpelz ⅔ Kafüs:

Richard Wacker ⅔ Fritz Stracke E

Yannick Feil A Lina Willms A

Gäste Lisa S. (bis 20:30), Karoline G. (bis 20:30), Katterbach, Simon P.

Protokoll Jonah

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Zilvan Mondry ist am 12.08. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.
Umut Özdemir ist am 26.08. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.



Jakob Lenke ist am 13.09.2024 von seinem Mandat zurückgetreten.
Jannik Kuch ist am 07.10.2024 nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel
der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine einfache Mehrheit
der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 23.09.2024 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Sven

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 2

Ergebnis Das Protokoll kann veröffentlicht werden

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Mittwochs,
ungerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

Mittwochs,
gerade KW

19:00 AG Lehre Socialising FSET

Dienstags 19:00 Baustrom-Planung

Donnerstags 18:15 ESAG Sitzung FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein

jeder 3.
Donnerstag (ab
KW18)

20:15 Lions Orga/UniCup AG zoom



Einzeltermine

08.10. 20:00 AG Lehre FSET

30.10. 19:00 AG Fachschaftenhaus FSET

05.11. 10:15 FSVV

12.11. 17:30 - 21:00 Lehre/Gremien
Veranstaltung

Skylounge

14.11. 16:00 Oettinger
Brauereibesichtigung

Mönchengladbach

12.12. t.b.a UniCup 2024 100,5 Arena

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Hochschulweite Gremien [Redeleitung]
Tomy ist nun der Gruppensprecher der Studierenden im Senat. Orpha die Stellvertretung.

Die hochschulweiten Gremien sind nun auch besetzt. Für die QVK und den Zentrumsrat
(Lehramt) werden noch Leute gesucht.

QVK [QVK-Mitglied]
Es gab gestern eine Vorbesprechung für die Sondersitzung morgen.

-> morgen 14 Uhr für Sondersitzung im IKS

Akkreditierungen [Studienbeirat oder Lehre-Mensch]
Das Audit für die Batterie Studiengänge steht bald an. Dazu wurde eine Stellungnahme verfasst,
da wir bzw. auch der Studienbeirat nach Vorstellung des Studiengangs, über keine Änderungen
informiert wurden und auch nicht am Selbstbericht beteiligt waren.

CE soll am Donnerstag im Senat beschlossen werden, das Rektorat hat bereits einen
Vorratsbeschluss gefasst. Akkreditierung ohne Auflagen.
Wir werden versuchen den Punkt der hohen Prüfungsbelastung, bedingt durch die 4 CP Module ,
als Auflage durchzubekommen.



TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

ESAG
Vielen vielen Dank an alle Helfer*innen! Ohne Euch wäre diese Erstiwoche nicht möglich
gewesen.
Ein kurzer Bericht aus meiner Sicht:

● Die Woche lief im Großen und Ganzen ohne weitere größere Zwischenfälle
● Rallye hat gut geklappt, ich hatte aber das Gefühl, bei den Erstis war ein bisschen die Luft

raus
○ Die Stände weiter weg hatten wenig(er) Andrang

● Ein großes Mastertutorium ist keine gute Idee. Da muss man sich nächstes Jahr
überlegen, ob man, wenn man zu wenige Mastertuts findet, einen anderen Modus wählt.

● Wir haben sehr sehr unterschätzt, wie viele Erstis Lust auf den Spieleabend am Mittwoch
haben. Das war eher als Alternative zu irgendwelchen Verbindungspartys gedacht, wir
haben mit max. 90 Leuten gerechnet.

○ Aber Fazit wäre das nächstes Jahr wieder zu machen
● Beim Grillen muss man den BauIngs klar machen, dass alle zur gleichen Zeit kommen

sollen.
○ Hätten mehr Grilllgut wegbekommen, aber lag eher am guten Wetter als an der

Zahl unserer Erstis
● Mehr Dokumentation = mehr gut
● Die Mastereinführung war bisschen nah an der Bacheloreinführung, das war stressig
● Wir brauchen nächstes Jahr unbedingt mehr Tutor*innen. Auf jeden Fall für den Master,

aber auch für Bachelor waren das zu wenige. Wir müssen uns Gedanken machen, wie
wir mehr Studis dazu motivieren können

Auch einen großen Dank an alle, die am Samstag geholfen haben, die Fachschaft wieder
aufzuräumen!

Jetzt euer Feedback:
● Zentrales ESA-Team erstaunlich entspannt bei Rally
● Dienstag:

○ Einführungsveranstaltung gut gelaufen
○ AG-Vorstellungen waren besser/energtischer
○ Sprüche zum Rufen vorher raussuchen

■ Erstis wirken bisschen verstört🙁
○ Bessere Absprachen mit anderen FSen im Hauptgebäude (Problem auch im

Master) -> Ausschildern welche Einführung wo
● Mittwoch:

○ Versetzte Anfangszeiten bei Stundenplanerstellung (2 Tutorien im
Viertelstundentakt) sind besser

○ Feste Raumzuweisungen
○ Karman ist evtl nicht barrierfrei! Oder es wusste niemand
○ Master Get Together:

■ War ganz i.O. angenommen
■ bisschen mehr Programm wäre nice



■ Klären, wen man einlädt. Evtl alle Mastermenschen einladen
■ Vertiefungsrichtungsspezifisches Programm

○ Spieleabend:
■ Stimmung wirkte ganz entspannt
■ Ganzes Semi90 war ne gute Idee

● Donnerstag:
○ Lief gut.
○ Spiele beim Grillen waren super

■ Könnte man auch erweitern
■ evtl. Eigeninis ins Boot holen

○ Leute wurden nicht im Schichtplan eingeteilt, andere den ganzen Tag
■ Schichtplan war komisch formatiert
■ Einteilung kann auch was lockerer sein

● Freitag:
○ SumUp hat nicht funktioniert
○ Maschi wusste nicht, dass der Stand geteilt ist
○ Maschi-Erstis wollten auch unsere Sticker haben
○ Etis haben sich wohl benommen
○ Tuts sollten sich nicht wie Awareness-Teams kleiden
○ Tauziehen kam super an
○ Gefährlichere Spiele kriegen Verbandskästen

● Allgemeineres:
○ Tut-Werbung: Auch in Vorlesungen vermehrt Werbung machen

■ Auch in Lernräumen
■ Mails mehr!
■ Tuts auch werben lassen

○ Master-Tutorien: Kann man die auch alleine lassen?
■ Werbung an alle Master-Erstis über Mails → Mal Martina anhauen

Es wird auch noch eine anonyme Feedbackabfrage rumgeschickt werden.

Die Rallyesiegerehrung findet morgen in der ET1-Übung um 10:30 statt (im Audimax). Kann da
wer hingehen?
Unser eigenes Feedbacktreffen wird am Donnerstag, 10.10. um 17:00 stattfinden.

Finanzen [Lina]
Hier eine Bitte an alle, die im Rahmen der Erstiwoche Geld vorgestreckt haben: Bitte reicht eure
Kassenanweisungen zeitnah (am besten diese Woche) ein. Hängt dabei bitte auch einen
Überweisungsbeleg an.
Falls ihr noch Rechnungen habt, die überwiesen werden müssen, füllt dazu eine
Kassenanweisung aus und gebt mir bitte kurz Bescheid. Denkt an etwaige
Buchungsbestätigungen und Ausgabegenehmigungen. Danke!

Rallye Präsentation [Hilka]
Bitte Bilder der Erstiwoche an Hilka schicken ASAP



Wer möchte morgen vorstellen? 10:30Uhr, roter/grüner Hörsaal
Gerne einmal über die Präsentation gucken (eingefügt wenn fertig…)

ESWE [Celina, i.A. Redeleitung]
Die Ersti-Woche ist zwar vorbei, aber das Ersti-Wochenende steht an. Wir haben die
Anmeldungen bereits voll, das Haus ist gebucht, aber der Rest muss noch organisiert werden.
Ich würde vorschlagen, dass wir nach der Nachbesprechung am Donnerstag versuchen ein paar
Termine für die Planung zu machen. Da ich nicht mitfahren werde, werde ich nicht die Planung
übernehmen.

Ihr könnt euch schon einmal Gedanken machen, ob ihr Lust habt, als Helfer mitzufahren. Ich
persönlich würde vorschlagen, dass wir wie sonst auch sagen, dass die Leute, die in der ESAG
aktiv waren, Vorrang haben.
Umfrage ist in Zulip ESAG-Allgemein

Unicup AG [Karo, Lisa]

Allgemeines [Richie, i.V. Karo/Lisa]
- Schals müssen nachbestellt werden. Es sollte noch einen Beschluss aus dem letzten

Jahr geben, der nicht durchgeführt wurde. Der ist doch noch gültig, richtig? @Kafüs
- Anmeldungen für Auswahl-Trainings sowie Basteln sind raus. Anmeldung zum KVV und

Helfen in der Halle kommt später.

- Es wurde heute Werbung in verschiedenen Vorlesungen gemacht.
- Die Kennenlernparty zwischen den FSen wird voraussichtlich am 7.11. im Bistro

stattfinden (das Bistro braucht gerade ewig das zu bestätigen…)
- HiWi der Fakultät hat sich bereit erklärt, das Heft zu designen.
- Hosen kommen wahrscheinlich, aber zu wenige, müssen jeweils geliehen werden (nach

jedem Spiel)..... Laut Maschis und Medis ist das kein Problem.

Vorstellung des Kostenplanes Saison 2024 (v1) [Karo]
Hier der Kostenplan



TL;DCTWT (Too Long; Didn’t Check The Whole Table):
- Es werden dieses Jahr ausschließlich Sponsoring Mittel, sowie Eigenanteile genutzt.
- Eigenanteile bei Cheers, Spieler(innen) und Aktiven auf 25,00 € erhöht
- Nach aktuellem Stand haben wir dieses Jahr weniger Sponsoring Mittel zur Verfügung als

letztes Jahr. Daher haben wir die Erstattungen für das Hockeytraining auf 50 % reduziert.
Andere Erstattungen sind zumindest vorerst gestrichen.

Sonstiges:
Aktuell sind zwei potentielle Sponsorings im Raum. Sollten diese in der Tat zustandekommen,
evaluieren wir, ob wir die Erstattungen wieder auf 100 % bei den Trainingskosten anheben
können und bis zu 50 % beim Equipment übernehmen können. Sollte es dazu kommen, werden
wir im Rat berichten! :)



Internen/Externen Regelung Cheerleader:Innen [Karo]
Alle drei Teams hatten sich darauf geeinigt, dass pro Fachschaft maximal 2 “Externe” (also
Studis ohne passende Fachschaftszugehörigkeit) im Cheerteam sein dürfen.

Als Interne gelten:
Aachen Steelers Fachschaft 4
ET Lions Fachschaft 6 (wir)
Medical Strikers Fachschaften 10.1, 10.2 und 10.3

Die Fachschaft Maschinenbau wollte diesen Beschluss jedoch kippen, so dass man sich auf
folgende Kompromiss-Regelung geeinigt hat:

2024 gibt es eine Übergangsregelung: Pro Fachschaft sind zwei Externe erlaubt. Ist jedoch bei
einer Person ohne Fachschaftszugehörigkeit eindeutig erkennbar, dass die Person wirklich CES,
CE, ET, BMT etc. studiert, wird diese Person dieses Jahr ebenfalls intern gezählt.

Ab 2025 gilt die ursprüngliche Regelung: Ab hier zählt nur noch die aktuelle Version der dann
geltenden Fachschaftszuordnungsordnung. Dies gibt Studis, die ernsthaft zwei Studiengängen
nachgehen, aber gerne Teil der Cheers werden wollen, genug Zeit um die
Fachschaftszugehörigkeit nach Fachschaftszuordnungsordnung zu ändern.

AG Cheerleading [Lisa]
Die AG Cheerleading würde gerne am Sonntag, den 20.10.24 die Fachschaft nutzen, um die
Motto Reveal Party zu veranstalten. Gibt es dazu Einwände?

Meinungsbild Wollen wir den Unicup die Motto-Party als geschlossene
Gesellschaft in der Fachschaft machen lassen

Antragsteller:in Lisa

Abstimmung Ja Enthaltung Neee

9 9 0

Ergebnis

AG Lehre [Lina]
Morgen ist AG Treffen.

PRAG [Jonah]
Wir wollen ja in dieser Woche für Erstis kennenlerntreffen für die einzelnen AGs veranstalten. Ich
würde dazu gern einmal Posts raushauen, damit man die Erstis nochmal erinnert werden und
evtl auch andere Interessierte dazu kommen.



ELAB / Druckerei [Lina/Simon]
Der Adminraum des ELABs muss dringend mal aufgeräumt/ausgemistet werden. Eine
Terminumfrage dazu wird auf Zulip zu finden sein. Wenn ihr da mal was gemacht habt oder
Sachen habt, kommt gerne vorbei.

Selbiges gilt für die Druckerei. Dort liegt viel alter Kram und ein Haufen Papier, bei dem wir
überlegen sollten, ob wir den verfügbaren Platz nicht anders nutzen wollen / können.

ELAB [Lina]

Antrag Filament [Redeleitung i.A. Oli]
Oli möchte gerne eine Rolle ASA für den Drucker(selbst) kaufen. Würde schauen was noch an
Farben da ist und ne zweite Rolle PLA dazu bestellen um Lieferkosten ab ü50 zu sparen.

Antragsbeschreibung Der Rat beschließt, bis zu 60€ für das Filament auszugeben.

Antragsteller:in Lina

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 0

Ergebnis ist angenommen.

Octopi
Es wurde nun der Raspberry Pi angeschaft, mit dem der Drucker überwacht und gesteuert
werden soll. Das soll erstmal im Internen Kreis genutzt werden, je nachdem ob es da Bedenken
gibt könnten wir das auch auf einen größeren Kreis geöffnet werden.

Veranstaltungen [Felix]
Rückmeldungen bei der Fakultätseinführung:
83 Antworten
Mehr als 1/3 können sich auch Organisation vorstellen
>70 haben auch Ihre Handynummer angegeben

Lousberglauf [Jonah]
Bisher noch nix geplant. Diese Woche soll ein Treffen stattfinden



TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

Planung der nächsten VV
Es ist bald wieder soweit. Wer hat Lust das Ganze in die Hand zu nehmen?
Vivien und Sven!

Matrikelnummer-Liste für VV [Karo]
Kommt in den nächsten Tagen, wurde für den UniCup bereits bei Marco/AStA beantragt.

Antrag Bufata[Sven]
Jetzt letzte Möglichkeit sich noch zu melden sonst fahren wir nur zu 2..

Antragsbeschreibung Soll die Fachschaft Elektrotechnik den Tagungsbeitrag und
Anfahrtskosten für die BuFaTa ET Kiel für die Teilnehmenden
Mitglieder in Höhe von bis zu 150€ pro Person mit bis zu 750€
insgesamt zu übernehmen.

Antragsteller:in Sven Gedamke

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 0

Ergebnis ist angenommen

TOP6 - Externe Kommunikation

KeXe
Ist am Mittwoch, wer geht hin?
Themen sind die Inflationsausgleichs Prämie und die Zukunft des AStAs.
-> Sven
18.30 im AOC
Aktuell läuft auch eine Umfrage zum AStA.



TOP7 - Pünktchen

FSET-Merch [Jonah]
Was haltet ihr von Engelbert Strauss Arbeitshosen? Oder Jacken?
Es gibt ne Zulipumfrage.

Einführungsveranstaltung WirtIng [Hilka]
Morgen (08.10. um 18:30 Uhr) findet eine Einführungsveranstaltung für Wirting-Erstis statt.
Traditionell gibt es da auch nochmal eine kleine Vorstellung von Seiten der Fachschaft, die ich
letztes Jahr gehalten habe. Leider bin ich morgen verhindert, würde das spontan vielleicht
jemand anderes übernehmen? Die Powerpoint kann wie immer aus dem Vorjahr recycelt werden.

FSET Wissensmanagement und Kommunikation [Dominik]
Ich würde, falls ausreichend Interesse besteht, mal ein wenig FSET Vergangenheit mitteilen, weil
über Corona einfach viel abgewandert ist. Es soll einerseits darum gehen gewisse Dinge
weiterzugeben :

Was ist eigentlich damals die Absprache mit dem Fachschaftshaus gewesen und wo steht das?
Warum existiert eigentlich HöMa 4? Warum haben wir Info 3 abgeschafft? Warum fährt das Kittel
mit nem Auto in den Innenhof? Warum feiern wir eigentlich keine Partys in der Druckerei, die wir
im IENT betreiben?

Weiterhin würde ich gerne in einem Workshop das Thema Kommunikation aufbereiten: Wie
kommuniziere ich mit der ZHV? Wann schreibe ich eine Mail, wann rufe ich an, wann gehe ich
unangekündigt vor Ort hin? Wie schreibe ich Profs/Menschen, wenn ich etwas von denen haben
will? Wie wehre ich “Angriffe”(siehe Brandschutz) souverän ab, ohne mich angreifbar zu machen.

Falls ihr Interesse habt, schreibt gerne mal hierunter, wie viele Leute Interesse an solchen zwei
Slots hätten? Denke mal vorsichtig, dass das Ganze auf 2 Termine a 3 Stunden hinauslaufen
könnte.

Das verschneide ich dann mal mit den Zulip Reaktionen und dann gibts danach ne
Terminanfrage :)

Wiki / Wissensspeicherung [Simon]
hier nochmal die Erinnerung, dass das Wiki existiert, hier wurden früher sehr aktiv informationen
abgelegt.

Mitlerweile ist es alles sehr verteil auf Drive, Wiki, Notion, Sharepointwiki, etc. Das hat zur folge,
dass Infos oft gesucht werden müssen, und bei mir auch die Motivation gesunken ist,
Informationen zu aktualisieren und aufbereiten, da ja eh keiner die dinger nutzt.



Ich würde mich freuen, wenn wir uns auf einen Ort wo wir Wissen ablegen einigen können, und
dannn dorthin alles Migrieren.

Lager / Inventar
Wir räumen sehr oft auf und oft wissen viele nicht, was wir haben, und wo was eigentlich
hingehört. Hier würde ich gerne Anregen eine Zentrale Liste mit allem Inventar, ob
inventarisierungspflichtig und nicht zu erstellen und dann die Gegenstände auch einen festen
Platz zuzuweisen und dafür dann Sticker zu drucken, dass bei jedem Gegenstand für jede*n klar
ist wo der hinkommt, z.b. wenn man gerade neue leute nen Transpo ausräumen lässt, dass man
sagen kann alles raus, was in die FSET und Dachboden kommt, alles Fürs Lager drin Lassen

- Jonah plant das
- Katterbach und Simon P. helfen
- Max war auch dabei

Kicker [Dominik]
Auf dem Dachboden (zweiter Fluchtweg) steht ein Kicker von Google. Dieser wurde einmal
letztes Jahr im Archiv aufgestellt und dann wieder weggetragen, da in unseren Räumlichkeiten
kein Platz dafür besteht. Ich möchte darum bitten, dass der Rat entscheidet: Wo wird der Kicker
aufgestellt (Fluchtwege beachten)? Wird der Kicker weiter auf dem Dachboden rumstehen? Wird
der Kicker ins Lager gebracht und verrottet da? Wird der Kicker als Dauerleihgabe an eine
Fachschaft/Institut übergeben, die Platz hat? Wird er verkauft?

- Frist von einem Monat, danach ist es weg
- wollen den Kicker als Dauerleihgabe weitergeben

Stammtisch [Philippe, i.A. Redeleitung]
Nächste Woche Dienstag ist wieder Stammtisch im Einstein ab 20:00 Uhr.
Eventuell werden ja dieses Mal auch ein paar Erstis vorbei schauen :D

Wer wird von uns da sein?
Simon Prein
Michelle
ohne Daniel🙁

Wireless Streamer HDMI [Simon]
Ich finde gerade die Lösung mit dem Kabellosen streamen für den Beamer nice, würde das auch
gerne für die FSET kaufen, kostet ca 40-50€ , würde den mal für die FSET kaufen und hinter den
beamer kleben, dann brauchen wir kein kabel mehr. Weiß gerade aber nicht wie es mit mac
funktioniert



Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 60€ für einen Wireless HDMI Adapter (Mac,
Windows) für die FSET ausgeben?

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 2

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen, brauchen wir.

Ende der Sitzung um 21:44 Uhr.



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS
Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und
entscheidet sich dann für BauIng an der FH oder RWTH)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

BuFaTa <Fachrichtung>
Bundesfachschaftentagung der <Fachrichtung>

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CLS
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)



EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemesterarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

ETOS
Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet
sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktiven Arbeiten)

GSB
Gleichstellungsbeauftragte

GSK
Gleichstellungskommission

GSP
Gleichstellungsprojekt

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.



KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

KVV
Kartenvorverkauf

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik / TdEI / TDETITCE / TDABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI



Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

W-Besoldung
Die verschiedenen Besoldungsstufen für Professuren, W1 ist dabei eine Juniorprofessur und auf
5 Jahre befristet. Dann gibt es noch die W2 und W3 Besoldung die sind unbefristet (Die meisten
unserer Profs haben eine W3 Stelle)

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


